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 (第４期) 第１４回まつもと子ども未来委員会の報告  

平成３１年１月２４日 

 

第４期の第１４回まつもと子ども未来委員会は、平成３１年１月２０日（日）あがたの森文化会館

で行いました。この日は、３２人の委員のうち１７の委員が出席し、進行は委員長、副委員長が行い

ました。 

 

１ 委員会のルール作り 

  第４回委員会のとき、委員会のルールを作ることを決めました。第４期だけでなく、これから先

の委員会でも使っていくルールを考えました。 

 (1) グループごとの話合い 

   ４つのグループに自由に分かれました。考える前に、なにかを禁止することだけがルールでは

ないこと、みんなが楽しく活動するためのルールにすること、ある程度「大まか」なルールにし

た方が良いことを確認してから、話合いを始めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みんなからの意見 

・ 話合いには真剣に参加する。 

・ 積極的に委員会に参加する／発言する／遠慮
えんりょ

せずに自分の意見を言う 

・ ちょっとした事でもいいから自分の意見をもつ 

・ 委員会に関係のないものは使用しない／スマホは話合いで使わない／スマホは最低

限しか使わない ↔ それも子どもの過ごし方だから尊重
そんちょう

すべき 

・ ゲーム類禁止（休み時間は可） 

・ コミュニケーションのために、休憩
きゅうけい

時間を大切にする 

・ 時間を見て行動する、時間に余裕
よ ゆ う

を持って行動する 

・ 外で活動するときは、落ち着いて行動する 

・ 文句
も ん く

や否定を言わない 

・ 個性を認める 
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 (2) 全体での話合い 

   どのグループでも似た意見が出ていることが分かったので、続けて全体で話し合うことにし

ました。 

   まず、ルールの組立て方について、「話合いについて」「委員との関わり方」など、項目に分

けて考えていってはどうかという意見がありました。また、委員が覚えやすいようにするため

と、内容を細かくしすぎないために、なるべく数を減
へ

らすことにしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見をもとに、右の写真のよう

にルールがまとまってきました。 

しかし、ここで、項目に分ける

のではなく、「未来委員の心構え○

○箇条
かじょう

 第一条……」のように、

「話合いについて」という項目の

名前をなくし、全体をひとつにま

とめてしまってはどうかという案

も出ました。これについて、もう

少し時間をかけて話し合うため

に、今回の委員会では、ルール作 

りの話し合いはここまでで一度終わることにしました。次回、続きを考えていきます。 

 

２ 次期委員の募集
ぼしゅう

方法について 

  続いて、第５期（４月～来年の３月）委員会の募集方法について、どうするのが良いか、話し

合いました。話合いの前に、募集に向けた準備ができる委員会が今回と次回であること、チラシ

はあった方が良いこと、チラシを配るなら３月初めに学校を通じて配りたいことを確認しまし

た。 

 

 

みんなからの意見 

・ 項目
こうもく

は、「話合いについて」「委員とのかかわり方」「委員としての心構
がま

え」でどうか。 

・ 「委員としての心構え」は、話合いにも委員とのかかわり方にも共通している項目なの

で、「委員である上で」にしてはどうか。 

・ 話合いには、自分の意見を言うことだけでなく、相手の意見を聞くという両面が大切 

・ 「互いを尊重
そんちょう

する」というルールは良いが、「尊重」という言葉を知らない子がいるかも

しれないので、「認め合う」にしてはどうか。 

・ 「時間厳守
げんしゅ

」の「厳守」はきつい言葉なので、「守る」にした方が良い。 
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 (1) 全体での話合い 

   まず、全体で話し合ったところ、第４期委員のほとんどがチラシを見て応募
お う ぼ

したことを考え

て、チラシを自分たちで作ることになりました。 

   ただし、前回のチラシは小学生にとっては楽しそうに感じるけれど、中高生にとっては物足

りなく感じるという意見が出たので、今回は、小学生向けと中高生向けに分けてチラシを作る

ことにしました。 

 

 (2) グループに分かれて話合い・チラシ作り 

   小学生と中高生のグループに分かれて、どんなチラシが良いかを話し合いながら、同年代向

けのチラシ作りを始めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

   今回の委員会では完成しなかったので、次回完成できるように続きを作ります。 

 

 

 次回の委員会は、２月３日（日）に、あがたの森文化会館で行います。 

小学生グループの意見 

・ 文字を減らして、写真を増やした方が良

い。イラストよりも、委員会の様子が分か

る写真を増やした方が良い。 

・ 活動内容は、なるべくたくさん書いた方

が良い。 ↔ 活動内容は、数をしぼって、

その分、内容が分かるように説明を書いた

方が良い（「チャオ！バンビーニ」など）。 

中高生グループの意見 

・ 中高生が興味を持つものはどんなものか

が難
むずか

しい。ただ活動内容をたくさん書いて

も「色々な活動をしていて楽しそう」とは

ならないと思う。 

・ 手書きも良いけれど、パソコンで打った

文字でも良い。なるべく柔
やわ

らかい雰囲気
ふ ん い き

の

フォント（字体
じ た い

）だと良い。 


